

■ El estado pedirá adelanto del Fonden; 2 mil afectados, en refugios

# Sólo siete municipios de Sonora en emergencia, corrige Conagua

■ Identifica el gobierno de Ecatepec 18 puntos de riesgo de inundación

**ULISES GUTIÉRREZ RUELAS  
Y JAVIER SALINAS CESÁREO**  
Corresponsales

Los municipios de Guaymas, Empalme, Quiriego, Etchojoa, Cajeme, Navojoa y Bacum, en Sonora, fueron declarados zona de desastre a causa de la tormenta tropical *Jimena*, que azotó durante jueves, viernes y sábado el sur de la entidad, informó en Hermosillo la **Comisión Nacional del Agua (Conagua)**.

La dependencia federal explicó que inicialmente 12 municipios fueron declarados zona de emergencia, pero tras evaluar los daños en los lugares donde el pluviómetro sobrepasó 100 milímetros de precipitación el número se redujo a los siete, los cuales recibirán apoyos del Fondo de Desastres Naturales (Fonden).

Fuentes oficiales dieron a conocer que este martes llegarán a la entidad los primeros recursos del Fonden, y el gobierno estatal podría pedir que se le adelante al menos 50 por ciento del monto para iniciar de inmediato la reconstrucción de las zonas afectadas, principalmente en los muni-

cipios de Guaymas y Empalme. El panista Guillermo Padrés Elías, quien asumirá la gubernatura de Sonora el 13 de septiembre, inició una colecta de víveres y ayuda para las familias damnificadas, por medio de la Fundación Paso Firme Milenio.

“Se trabaja con los enlaces establecidos en los municipios de Hermosillo, Navojoa, Nogales, Cajeme, San Luis Río Colorado, Caborca, Huatabampo y Puerto Peñasco”, dijo Roberto Véjar Rodríguez, presidente del organismo.

Padrés Elías acompañó el sábado a la presidenta del Consejo Consultivo Ciudadano del DIF nacional, Margarita Zavala, en un recorrido por las zonas afectadas. Luego se enviaron varios camiones con ropa, cobertores, pañales, leche, agua embotellada y alimentos no perecederos a esos municipios, indicó.

Todavía hay más de dos mil damnificados en albergues, pero avanza la reparación de los daños ocasionados por *Jimena*, y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) restableció el servicio

a más de 90 por ciento de los usuarios de Guaymas y Empalme, se informó.

En Ecatepec, estado de México, autoridades de protección civil y del sistema de agua potable, alcantarillado y saneamiento informaron que Ciudad Cuauhtémoc, Xalostoc, San Cristóbal Centro y colonias de la quinta zona, entre ellas San Agustín y Ciudad Azteca, son algunos de los 18 puntos del municipio en riesgo de inundación.

Las autoridades anunciaron que pondrán en marcha un programa permanente de atención de contingencias, que incluye desazolve de la red de drenaje, limpieza de las calles para que la basura no tape las alcantarillas y mantenimiento permanente de los 24 cárcamos.

En Guerrero, la Subsecretaría de Protección Civil del estado reportó que a consecuencia de las lluvias que han caído en horas recientes hubo un derrumbe en la carretera rural que comunica los municipios de Iliatenco y San Luis Acatlán.

CON INFORMACIÓN DE NOTIMEX

